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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DOCUMENTACIÓN ELECTORAL 
 
ARRIBAN A QUERÉTARO 4.1 MILLONES DE BOLETAS PARA LAS ELECCIONES LOCALES 
Cuatro millones 102 mil 446 boletas y documentación con emblemas para las elecciones de diputaciones locales 
y los 18 ayuntamientos arribaron al estado de Querétaro, resguardadas en todo momento por la Guardia 
Nacional, la Policía Estatal y las Policías Municipales. La documentación, que incluye 2 millones 051 mil 223 
boletas para cada elección, actas de escrutinio y cómputo, carteles, guías de apoyo, entre otros insumos, fue 
trasladada en tres tráileres desde la imprenta Litho Formas S.A. de C.V., en el Estado de México, a la bodega del 
IEEQ ubicada en el municipio de El Marqués. El traslado fue acompañado por consejerías electorales del 
Consejo General, funcionariado del Instituto y elementos de las distintas corporaciones de seguridad; en la 
llegada de la documentación estuvieron presentes representantes de partidos políticos y de medios de 
comunicación. El titular de la Notaría Pública 198 del Estado de México, Enrique Antonio Giles Rendis; la titular 
de la Notaría No. 60 del estado de Querétaro, Alejandrina García Quiroz; así como personal de la Coordinación 
de Oficialía Electoral del Instituto, dieron fe de las medidas de seguridad y el estado de la documentación 
recibida. Posteriormente, el Instituto inició el traslado de las boletas, a través de 13 rutas, a los 27 Consejos 
Distritales y Municipales, donde se verificaron de nueva cuenta los mecanismos de seguridad y se cuenta con 
vigilancia permanente en cada oficina. “Esto es un momento muy importante para Querétaro, porque ya 
contamos en el estado con las boletas locales para que la ciudadanía pueda salir a votar el próximo 2 de junio y 
elija a sus autoridades”, señaló la consejera presidenta del Instituto, Grisel Muñiz Rodríguez. Detalló que en 
cada consejo se realizará el conteo, sellado y enfajillado de las boletas para integrar los paquetes electorales que 
serán entregados, a más tardar el 31 de mayo del presente año, a las presidentas y presidentes de las 3 mil 138 
mesas directivas de casilla en coordinación con el Instituto Nacional Electoral (INE). (NQS 1 y 6, EUQ 1 y 5) 
 
SISTEMA CONÓCELES 
 
APELAN 16 CANDIDATOS A GRUPOS PRIORITARIOS 
Por Karen Munguía 
En el actual proceso electoral local, tres personas integrantes de la comunidad de la diversidad sexual buscarán 
una curul en la LXI Legislatura de Querétaro, esto tras la reforma a la ley electoral que contempla la inclusión de 
personas de grupos de atención prioritaria en la contienda electoral. Se trata de Daniela Salgado Márquez, 
actual diputada local y quien buscará la reelección en el distrito XII por los Partidos Acción Nacional (PAN) y de 
la Revolución Democrática (PRD); Daniela fue registrada como candidata bajo la acción afirmativa de 
diversidad sexual. El mismo caso que María Martina Cañada Hernández y Maribel González Balderas, 
propietaria y suplente, respectivamente, del sexo no binario, que ocupan la tercera posición en la lista de 
representación proporcional para diputaciones locales del PRD. Lo anterior, de acuerdo con la información 
capturada en el sistema Conóceles del Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ), en el cual se 
captura la información personal, política, trayectoria y propuestas, entre otra, de las candidaturas, quienes, 
incluso, tienen la opción de reconocerse como alguno de los grupos prioritarios: indígenas, con discapacidad, 
afroamericanos, de la diversidad sexual, migrantes, jóvenes y personas mayores. El registro de sólo tres 
personas en dicho grupo de atención no significa que no haya más personas de la comunidad de la diversidad 
sexual, por ejemplo; esto debido a que el sistema da la posibilidad de que las personas se autoidentifiquen o 
autorreconozcan en algún grupo. En el caso de los Ayuntamientos, en el grupo de personas indígenas, se 
inscribió a Alejandra García Santiago por el PRD, a Ma. de la Luz García Santiago por Morena-PT-PVEM y a 
Herminia Flores Bermúdez “La China”, todas para la presidencia municipal de Amealco. Asimismo, se registró 
Saúl Sánchez Pérez como candidato independiente, a Víctor Reséndiz Velázquez “Victor” por Movimiento 
Ciudadano (MC) y a Alejo Sánchez de Santiago por el PVEM, todos a la presidencia municipal de Tolimán; así 
como a María de Guadalupe Reséndiz Rodríguez “Lupita Reséndiz” como candidata a presidenta municipal de 
Ezequiel Montes por el PVEM. En el caso de Lupita Reséndiz y Alejo Sánchez también cuentan con el 
reconocimiento del grupo de atención prioritaria de adulto joven. Asimismo, en el grupo de migrantes se 
encuentran Luis Fortanel León “T8” por Morena y Efraín Muñoz Cosme “Payín Muñoz” que contiende de forma 
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independiente, ambos por la presidencia municipal de Jalpan de Serra, así como Mauricio Ibarra García “El 
Centenario”, quien busca la presidencia municipal de Peñamiller por el PT y que además se encuentra en el 
grupo de joven. Para el caso de Ayuntamientos, la persona más joven que busca una presidencia municipal es 
Lizeth Díaz García por MC, quien a sus 19 años fue registrada para el municipio de Landa de Matamoros, 
mientras que la persona adulta mayor más grande es Antonio Juan Camacho Ramírez “Juan Rock” con 65 años, 
quien busca la presidencia municipal de San Juan del Río por Querétaro Seguro. Pese a lo anterior, no hubo 
registro de personas que contendieran por alguna presidencia municipal de los grupos de personas con 
discapacidad, afroamericanos o de la diversidad sexual. En el caso de diputaciones locales por mayoría relativa 
no se postuló a personas indígenas, con discapacidad, afromexicanas ni migrantes, aunque sí de la diversidad 
sexual con el registro de Daniela Salgado, así como fórmulas de personas mayores y jóvenes. En el caso de los 
jóvenes destaca Pavel Carrillo Rodríguez, quien tiene 18 años y busca la diputación local por el distrito VIII, 
mientras que Federico Luis Gonzaga Cervantes Hip “Don Fede” es la persona más grande en buscar una 
diputación local por MC con 74 años, aunque fue inscrito como suplente para el distrito IX. Para las 
diputaciones de representación proporcional tampoco se postuló a personas afromexicanas ni migrantes, 
aunque sí a más de 17 personas indígenas, dos de diversidad sexual, más de 21 jóvenes, una persona mayor y 
una persona con discapacidad, se trata de Luis Ramón Olvera Córdoba, quien fue inscrito como suplente en la 
posición número 6 en la lista de Morena. (DQ 9) 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
HABRÁ “MAREA ROSA” EN SAN JUAN DEL RÍO ESTE DOMINGO 
Este próximo domingo 19 de mayo se llevará a cabo una edición más del movimiento denominado “Marea Rosa” 
este será a las 11 de la mañana en el Jardín Independencia en el Centro Histórico del municipio de San Juan del 
Río. La titular del movimiento en el municipio, Adriana Chavarria Salas, indicó que el objetivo de esta 
movilización es defender la democracia, la libertad y la justicia en el país, principios que ven en riesgo por las 
posturas del actual gobierno federal. (AlertaQro.) 
 
ENTREGA INE MÁS DEL 90% DE LOS NOMBRAMIENTOS PARA FUNCIONARIOS DE CASILLAS 
Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal ejecutiva del INE, in- formó que actualmente el instituto se encuentra en la 
segunda etapa de capacitación de funcionarios de mesas directivas de casillas, para la integración de los 28 mil 
242 ciudadanos que se requieren para las 3 mil 138 casillas que serán instaladas en la entidad. (NQS 6) 
 
TEEQ RECIBIÓ 22 CASOS SOBRE IMPUGNACIÓN DE CANDIDATURAS 
La presidente del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), Noma Jiménez Fuentes, destacó que se 
recibieron 22 asuntos vinculados con registros de candidaturas en el estado de Querétaro. Sin embargo, de las 
22 impugnaciones, al tribunal le falta por resolver el caso de cinco asuntos, sin que se tenga un estimado de 
cuando se dé a conocer la resolución. (ADN) 
 
LA DEMOCRACIA SE BASA EN LA DIVERSIDAD, SEÑALA RECTORA SILVIA AMAYA 
La UAQ ha reafirmado su compromiso inquebrantable de ser un espacio seguro para las disidencias sexuales y 
de género, destacando la importancia de la diversidad como pilar fundamental del trabajo de su comunidad 
universitaria. En un posicionamiento conjunto con varios funcionarios universitarios, la rectora Silvia Anaya 
Llano enfatizó la necesidad de la institución de comprometerse  “con la construcción de una sociedad igualitaria 
e inclusiva”. (DQ 8) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
PAN QUERÉTARO NO FIRMARÁ AGENDA CIUDADANA INCLUYENTE: LEONOR MEJÍA 
La presidenta del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro, Leonor Mejiá 
Barraza, confirmó que su partido no firmará la agenda ciudadana incluyente debido a desacuerdos con algunos 
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puntos de la misma y a la falta de tiempo para someterla al consejo estatal. Mejiá Barraza explicó que, si bien la 
agenda es impulsada por varias organizaciones civiles, no ha sido adoptada en su totalidad por el partido a 
pesar de que algunos candidatos del PAN ya la han firmado parcialmente. (AD 3) 
 
EN QUERÉTARO SE APLICA LA LEY, SOSTUVO LEONOR MEJÍA 
El estado de Querétaro no es una isla; sin embargo, con los gobiernos panistas se aplica la ley y existe 
gobernabilidad, lo que abona al resultado del Índice de Paz México (IPM) 2024 que pone a Querétaro al frente 
de los estados en la suma de los ocho pilares de la paz positiva. Leonor Mejía Barraza, presidenta del Partido 
Acción Nacional (PAN) en la entidad, subrayó que Querétaro es uno de los pocos estados del país que aún 
cuenta con gobernabilidad, paz social y calidad de vida. (DQ 6) 
 
EL PAN NO CONVOCA PERO PARTICIPA: LEONOR MEJÍA 
Hoy, a partir de las 10:00 horas se congregarán en Plaza de Armas todos quienes deseen participar a la Marea 
Rosa, convocada por al menos 40 organizaciones civiles y se verificará en 80 ciudades del país, afirmó ayer la 
presidenta estatal del PAN, Leonor Mejía. (NQS 1) 
 
IMPROCEDENTES LA MAYORÍA DE LAS DENUNCIAS CONTRA EL PAN 
Joel Rojas, encargado del departamento jurid́ico del Partido Acción Nacional dio a conocer que de las denuncias 
que se han interpuesto en contra de este instituto polit́ico, la mayoriá de ellas se han desechado ya que no hay 
elementos para aseverar tales señalamientos, refirió. Gran parte de ellas fueron por actos anticipados de 
campaña. (NQS 7) 
 
ESTÁ EN JUEGO EL FUTURO DE LA SIERRA Y DEL PAÍS: AGUSTÍN DORANTES 
En rueda de prensa durante su gira por Jalpan y las comunidades de la Sierra Gorda, Agustín Dorantes puso de 
manifiesto el escenario que actualmente vive México.  En compañía de Lupita Murguía su compañera de 
fórmula durante esta exposición ante medios de comunicación de la zona serrana y la capital del estado, 
Dorantes deplora el no funcionamiento de la política de Abrazos no Balazos. (Inqro) 
 
LLAMA GUADALUPE MURGUÍA A LA UNIDAD Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
“Hoy más que nunca la participación de la sociedad es fundamental”, así lo señaló la candidata del Partido 
Acción Nacional (PAN) a la Senaduría por  Querétaro, Guadalupe Murguía, quien mencionó que para seguir 
construyendo  “el  Querétaro que tanto queremos”, es prioritaria la participación de la gente. (CQRO) 
 
OFRECE MEMO VEGA CERCANÍA SOCIAL EN SAN JUAN DEL RÍO 
En giras intensas de trabajo, el candidato del PAN a Diputado Local por el Distrito 11, Memo Vega, continúa su 
recorrido por el territorio que busca representar. En esta ocasión visitó las comunidades de la zona sur del 
municipio, hacia la salida de Amealco, entre las que se encuentran: El Jazmín, Ojo de Agua, El Chaparro, 
Tunamanza, Estancia de Bordos, San Pablo Potrerillos y Sabino Chico. (Voz Imparcial) 
 
FELIFER MACÍAS PROPONE ENTREGA DE SENSORES DE MOVIMIENTO POR PAGO PREDIAL, PARA EVITAR 
ROBOS A CASA HABITACIÓN 
 El candidato a presidente municipal de Querétaro por el PAN, PRI y PRD, Felifer Macías, se comprometió a 
fortalecer programas de seguridad en materia de prevención en los que se cuente con la participación de 
ciudadanos y autoridades, a fin de mantener colonias, barrios y comunidades tranquilos. (NQS 1 y 3) 
 
CHEPE GUERRERO SE COMPROMETE A PRIORIZAR LA SALUD DE LOS ADULTOS MAYORES EN 
CORREGIDORA 
En un encuentro reciente con integrantes del sector salud, taxistas y profesionistas, el candidato a la 
presidencia municipal de Corregidora por el Partido Acción Nacional (PAN), Chepe Guerrero, destacó su 
compromiso de priorizar la atención médica de los adultos mayores. (NQS 1 y 5) 
 
 



 
DOMINGO 19 DE MAYO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 4 

RODRIGO MONSALVO COMPARTE SU PROPUESTA EN MATERIA HÍDRICA EN EL MIRADOR 
Rodrigo Monsalvo Castelán, candidato a la presidencia municipal de El Marqués por al Partido Acción Nacional 
(PAN), se reunió con vecinos del fraccionamiento El Mirador para darles a conocer sus principales ejes de 
trabajo en caso de resultar favorecido por el voto popular este dos de junio. En ese sentido destacó las acciones 
que se realizarán en materia hídrica para cuidar el vital líquido. Pues optimizarán el uso del agua a través de la 
planta tratadora ubicada en la zona cercana a El Mirador. (NQS 1 y 7) 
 
ROBERTO CABRERA SE REÚNE CON INTEGRANTES DE LA UNIÓN CONFEDERADA DEL TRANSPORTE 
PÚBLICO 
El candidato del PAN a la presidencia municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera Valencia, visitó a las y los 
integrantes de la Unión Confederada del Transporte Público (UCTP), donde dio a conocer sus propuestas de 
campaña y escuchó a las y los integrantes del sector. (NSJR 1 y 2) 
 
PRESENTA MECHE PONCE SU 5 DE 5 
Con el objetivo de cumplir con el ejercicio de transparencia hacia la ciudadanía, Mercedes “Meche” Ponce Tovar, 
candidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la presidencia municipal de Pedro Escobedo presentó su 
declaración 5 de 5. Entregó de manera voluntaria el documento para su revisión y escrutinio, dicha 
manifestación incluye declaración patrimonial, de intereses, situación fiscal y penal, además de una prueba 
antidoping, dicha declaración fue presentada a la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), 
Silvia Amaya Llano. (Alerta Qro.) 
 
CAPTAR AGUA DESDE ESCUELAS DE HUIMILPAN 
Jairo Morales, candidato del PAN al municipio de Huimilpan, mencionó que una de las estrategias para el 
cuidado del agua y eficientar su uso, será que las escuelas de la demarcación se vuelvan captadoras de este 
recurso natural y lo utilicen. (NQS 4) 
 
SELENE SALAZAR BUSCARÁ APOYAR A LOS JÓVENES 
Selene Salazar, candidata a alcaldesa del municipio de Jalpan de Serra por el Partido Acción Nacional (PAN), 
destacó su compromiso de impulsar el desarrollo para convertir a la demarcación en una localidad fuerte y 
próspera. (AD 4) 
 
“SAN PEDRO ESCANELA MERECE MÁS”, AFIRMA LUPITA RAMÍREZ EN PINAL DE AMOLES 
Acompañada por los candidatos al senado Agustín Dorantes y Lupita Murguía, y las candidatas a la diputación 
federal y local, Lucy Quintana y Ale Carlota, respectivamente, la candidata del PAN y PRI por Pinal de Amoles, 
Lupita Ramírez Plaza presentó su proyecto y solicitó el respaldo de la comunidad. (ADN) 
 
FIRMA GASPAR TRUEBA COMPROMISOS ANTE NOTARIO PÚBLICO 
Ante notario público, el candidato a la presidencia municipal de Colón, Gaspar Trueba Moncada, firmó un 
documento en el que se encuentran plasma- dos sus compromisos y propuestas de campaña que durante la 
campaña ha presentado a la ciudadaniá; hecho mediante el cual, dijo, garantizará su cumplimiento de verse 
favorecido con el voto de la ciudadaniá. (NQS 4) 
 
PRI 
 
VANIA CAMACHO GALVÁN SUSCRIBE COMPROMISO CON LA AGENDA CIUDADANA INCLUYENTE 2024 
Vania Camacho, candidata del PRI a la presidencia municipal de San Juan del Río, firmó la Agenda Ciudadana 
Incluyente 2024.  La agenda, convocada por la Confederación Queretana de Organizaciones Sociales, el Frente 
Queretano por el Derecho a la no Discriminación y al Estado Laico, y el Observatorio Estatal de Derechos 
Humanos, incluye cuatro ejes fundamentales: Seguridad, Justicia y Paz; Medio Ambiente Saludable; Derecho a la 
Ciudad; y Participación Ciudadana. (Rotativo) 
 
 

https://x.com/ADQueretaro
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CON PRI Y PAN UNIDOS, SERÁ MÁS FÁCIL QUE APOYOS LLEGUEN A COLÓN: MANUEL MONTES 
Manuel Montes acompañado y arropado por la gente de Ajuchitlán se dio cita para emitir su mensaje como 
candidato a la presidencia municipal de Colón, donde él va a un cargo de reelección y es por ello que señaló que 
hoy Colón ya cuenta con las bases sólidas para mantener el rumbo de todos los colonenses. (AD 3) 
 
FERNANDO SÁNCHEZ APROVECHARÁ LAS VENTAJAS QUE TIENE ARROYO SECO 
Fernando Sánchez Gil, candidato del PRI a la presidencia municipal de Arroyo Seco, dijo que su proyecto 
practicará la política responsable, porque su objetivo es que haya un avance. Al sostener una reunión con 
habitantes de Purísima de Arista. (AD) 
 
MC 
 
MOVIMIENTO CIUDADANO NO ES “ESQUIROL” DE MORENA; ASEGURA SU DIRIGENCIA 
Movimiento Ciudadano no es un “esquirol” de Morena, defendió César Cadena, al referir que este tipo de 
discursos emitidos por partidos como el PRI y PAN es por la desesperación en que sus proyectos han dejado de 
ser atractivos para la ciudadanía. (ADN) 
 
PAULINA AGUADO PLANTEA POLÍTICAS PÚBLICAS A FAVOR DE COMERCIANTES INDÍGENAS Y 
POBLACIONES CALLEJERAS 
La candidata de MC por la presidencia municipal de Querétaro, Paulina Aguado Romero, aseveró que en su 
proyecto de trabajo se combatirán las políticas públicas discriminatorias y se generarán nuevas con perspectiva 
de derechos humanos y de atención con dignidad para comerciantes indígenas y poblaciones callejeras, al 
referir que ha sido un tema que se ha invisibilizado. (ADN) 
 
COMPARTIÓ PAULINA AGUADO SUS PROPUESTAS AL COLEGIO DE ARQUITECTOS DEL ESTADO DE 
QUERÉTARO 
La candidata de Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal de Querétaro, Paulina Aguado Romero, 
compartió sus propuestas a los integrantes del Colegio de Arquitectos del Estado de Querétaro A.C. Aseguró 
que, con la entrada de la Ola Naranja a Centro Cívico, se terminarán los moches hacia las constructoras, además 
de que facilitará la tramitología, vigilando la correcta y ordenada urbanización. (NQS 3) 
 
PVEM 
 
DECLINAR SERÍA UNA FALTA DE RESPETO 
Gabriela Argüelles, candidata a senadora por el Partido Verde Ecologista de México aseguró que en ningún 
sentido declinará en esta contienda electoral, consi- deró que eso seriá una falta de respeto a los ciudadanos e 
integrantes del Partido que le dieron su confianza para representarlos en esta posición desde el pasado 1 de 
marzo que inició la campaña federal. (NQS 5) 
 
MORENA 
 
CANDIDATA DE MORENA AL CONGRESO LOCAL PROPONDRÁ AUDITORÍAS AL RECURSO INVERTIDO EN 
SEGURIDAD DESDE EL GOBIERNO ESTATAL 
Andrea Tovar Saavedra, candidata del primer distrito local de Morena, detalló que la seguridad es uno de los 
ejes importantes de las propuestas de campaña, por lo que un planteamiento es generar auditorías a las 
inversiones en materia de seguridad. (ADN) 
 
QUERÉTARO NO GARANTIZA EL DERECHO A LA MOVILIDAD 
Andrea Tovar, candidata de Morena, Partido Verde y Partido del Trabajo (PT) a la diputación local del Distrito 
01, señaló que la infraestructura urbana en Querétaro no garantiza el derecho humano a la movilidad, a pesar 
de que a inicios de 2023, ese derecho fue incluido en la Constitución Estatal. (NQS 5) 
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COMPROMETE CHEMA TAPIA MEJORAR CONDICIONES AL SECTOR EMPRESARIAL EN LA CAPITAL 
Chema Tapia afirmó que el sector empresarial de Querétaro tendrá en él a un aliado pues como presidente 
municipal buscará mejorar las condiciones para que las empresas crezcan y generen nuevos empleos.Abundó 
que es necesario pensar en una planificación y generar así las condiciones para que el sector empresarial 
crezca. (AD 3) 
 
JUAN ALVARADO PROPONE RECUPERAR VOCACIÓN INDUSTRIAL DE SAN JUAN DEL RÍO 
San Juan del Río debe volver al camino de municipio pujante con un sector industrial fuerte, que se desarrolle 
con seguridad y certeza económica, para así crear buenos y mejores empleos para su gente; así lo manifestó 
Juan Alvarado Navarrete candidato común de los partidos Morena-PT-PVEM a la presidencia municipal, 
durante el encuentro con agremiados de la CANACINTRA en San Juan del Río, que preside Manuel Rivadeneyra. 
(AlertaQro.) 
 
SEGURIDAD Y OPORTUNIDADES PARA JÓVENES UNIVERSITARIOS 
La educación es, sin duda, la base del desarrollo de toda sociedad, pero si además la instrucción a nivel superior 
está entrelazada con el sector industrial, el resultado es la creación de capital humano calificado y óptimo en 
todos los ámbitos, señaló el candidato común de los partidos Morena-PT- PVEM, Juan Alvarado Navarrete. (NQS 
6) 
 
AMPLIARÁ TAPIA ALCANCE DEL INTERNET GRATIS 
A través de la instalación de 500 puntos hotspots en la capital se acercará el servicio de internet a la ciudadanía 
y disminuirá la brecha digital, contempló José María Tapia Franco, candidato a la presidencia municipal de 
Querétaro por Morena, PT y PVEM. (AD 2) 
 
PROPONE ARTURO MAXIMILIANO CREACIÓN DE INSTITUTO DE PLANEACIÓN METROPOLITANA 
Arturo Maximiliano García Pérez, candidato a diputado local por el distrito III por los partidos Morena, PT y 
PVEM, propuso la creación de un Instituto de Planeación Metropolitana, con el objetivo que se tomen decisiones 
más coordinadas y mejoren la calidad de vida de las personas. (DQ 7) 
 
NECESARIO REFORMAR TRANSPORTE EN QUERÉTARO Y GARANTIZAR SEGURIDAD EN TRAYECTOS: 
SANTIAGO NIETO 
Santiago Nieto Castillo, candidato a Senador por Morena recorrió la ciudad de Querétaro en transporte público 
para conocer las necesidades de los usuarios, y exponer algunas de sus propuestas para beneficio de la 
ciudadanía; entre las peticiones que recogió fue la de mejorar la movilidad a través de mayores rutas que 
permitan el desplazamiento por la capital queretana. (EUQ 4) 
 
SE NECESITAN CAMBIOS ADMINISTRATIVOS Y LEGALES PARA PROTEGER BIENES PÚBLICOS Y 
PRIVADOS, AFIRMA LUIS HUMBERTO FERNÁNDEZ 
Colonos de Leyes de Reforma expresaron al candidato de Morena a Diputado Federal por el 6° Distrito, Luis 
Humberto Fernández, un sinnúmero de problemáticas que viven en la zona. (N 5) 
 
PT 
 
GOBIERNO INCLUYENTE PROPONE LUZ PÉREZ PARA EL MARQUÉS 
En su carrera por la presidencia municipal de El Marqués, Luz Pérez, candidata del PT, ha presentado una 
propuesta que promete transformar la administración pública en un modelo de inclusión y diversidad. Pérez ha 
destacado la importancia de abrir espacios en la administración a todos los grupos y sectores de la sociedad, 
incluyendo a jóvenes, personas con discapacidad, adultos mayores y la comunidad LGBT+. (Reqronexión) 
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MAREA ROSA ES PARTE DE LA GUERRA SUCIA 
La marcha de la Marea Rosa, que se llevará tanto en Querétaro como en otras ciudades del paiś, se trata de un 
acto de “guerra sucia” en contra de quienes representan a la llamada “cuarta transformación”, sostuvo la 
comisionada polit́ica nacional del Partido del Trabajo (PT) en la entidad, Valeria Flores. (NQS 3) 
 
CANDIDATO DEL PT QUERÉTARO PROPONE DESCANSO OBLIGATORIO EL LUNES 3 DE JUNIO PARA 
INCENTIVAR EL VOTO 
Con el objetivo de incentivar la participación ciudadana en la jornada electoral del próximo 2 de junio, el 
candidato del PT al Senado, Carlos Rentería llamó a las cámaras empresariales, sector comercio y educativo a 
dar un día de asueto. Dijo ya se compartió este planteamiento a la rectora de la Universidad Autónoma de 
Querétaro, al Tec de Monterrey y en breve se presentará ante la Coparmex. (NQS 2) 
 
QS 
 
INVITA HUGO CABRERA A TODAS LAS CANDIDATURAS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE COLÓN A 
PRESENTAR SUS FÓRMULAS 
Hugo Cabrera, candidato a presidente municipal de Colón, invita a todas las candidaturas a la presidencia 
municipal de Colón a presentar sus fórmulas para que la ciudadanía las conozca. A través de un video en vivo en 
la red social Facebook, el candidato por el partido Querétaro Seguro presentó a los y las integrantes de su 
fórmula, síndicas municipales, regidores y regidoras. Un equipo conformado por personas originarias de Colón, 
dispuestas a trabajar por Colón y su gente. (NQS 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MURGUÍA EXHORTA A DEFENDER QUERÉTARO 
Quienes llegan buscan seguridad y empleo; saldo del sexenio: 186 mil asesinados. 
 
N: ALARMANTE SITUACIÓN 
Principales presas en Querétaro registran 5.3% de almacenamiento. 
 
AD: CANDIDATOS FIRMAN A FAVOR DE LAS INFANCIAS 
En el estado, 25 candidatos han firmado la agenda que impulsa la Ley ADAX, la cual busca proteger a las 
infancias. 
 
EUQ: RECHAZA INE EL 70% DE LAS DENUNCIAS EN LA ENTIDAD 
Acusaciones de diversos políticos fueron improcedentes por no estar bien sustentadas, 
asegura la vocal ejecutiva del instituto, Ana Lilia Pérez Mendoza 
 

MUNICIPIOS 
 
LANZAN CENSO DE CICLISTAS EN LA CAPITAL DE QUERÉTARO 
La secretaría de movilidad en el municipio de Querétaro anunció un conteo de ciclistas en la capital, el cual se 
realizará los días martes 21 y jueves 23 de mayo de este año, es decir, la siguiente semana. (Expreso Querétaro) 
 
AVANZAN PENDIENTES CON EL SUTSMSJR 
El líder del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de San Juan del Río, Gregorio López, 
mencionó que han ido avanzando con los distintos temas que están pendientes con la administración pública. 
Refirió que en el tema de salud han logrado ya que se les cumplan más de 25 cirugías, pues incluso se asignaron 
más de 20 mdp para ello. (N 5) 
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CADEREYTA TIENE BUEN SUMINISTRO DE AGUA PARA TURISMO Y SERVICIOS 
En Cadereyta de Montes no hay reportes de escasez de agua. Lo que permite atender adecuadamente al 
turismo. Esto es gracias a la implementación de sistemas de captación que garantiza el suministro para los 
prestadores de servicios turísticos. Así lo informó Leonardo Vargas Reséndiz, Director de Turismo del 
municipio (AD 4) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CONVOCA ADAX DIGITALES A TENDEDERO DE DEUDORES ALIMENTARIOS 
Adax Digitales convocó a las mujeres de Querétaro a participar en el próximo tendedero de deudores 
alimentarios, el cual se realizará el 15 de junio. Indicó la integrante Mayra Dávila, quien señaló que la actividad 
se hace previo al Día del Padre, además que esperan la participación de 100 mujeres en comparación al 
tendedero del año pasado donde acudieron 50. (AlertaQro) 
 
QUERÉTARO PODRÍA LLEGAR A LOS 40°C 
El sistema frontal (fuera de temporada) se extenderá con características de estacionario sobre el noreste del 
país, interaccionará con una línea seca sobre el norte de Coahuila, propiciarán intervalos de chubascos con 
descargas eléctricas en Nuevo León, Tamaulipas y San Luis Potosí, así como rachas de viento de 50 a 70 km/h 
con posibles tolvaneras en esa región; asimismo se prevé que, durante la madrugada del domingo, el frente se 
desplace sobre el norte del Golfo de México y deje de afectar al país. Temperaturas máximas de 35 a 40 °C: Baja 
California, Baja California Sur, Chihuahua, Durango, Zacatecas, Nayarit, Jalisco, Colima, Aguascalientes, 
Querétaro. (Quadratin) 
 
MANIFESTANTES BLOQUEARON LA CARRETERA QRO- SLP POR AL MENOS 3 HORAS, A LA ALTURA DE 
JOFRITO; DENUNCIAN DESABASTO DE AGUA 
Está tarde habitantes de diversas comunidades de la delegación Santa Rosa Jáuregui, se manifestaron 
bloqueando la circulación de la carretera Querétaro-San Luis Potosí a la altura de la comunidad de El Jofrito, en 
ambos sentidos, con el fin de pedir una solución al problema de desabasto de agua potable. (DQ 11) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MARCOS Y LA DEMOCRACIA 
Por Manuel Naredo 
Marcos Intriago debe tener más de setenta años, el pelo totalmente cano y una sonrisa casi permanente en el 
rostro. Vive. ya solo con su mujer, en la pequeña aldea de Vega de Cien, a orillas del río Sella. Fue uno de los 
primeros concejales de su Ayuntamiento cuando la democracia se instaló en España hace ya más de cuatro 
décadas. El padre de Marcos, como muchos otros de su generación y de su entorno, fue combatiente del bando 
republicano en la Guerra Civil y padeció, como tan-tos, sus represalias postreras, así que desde siempre ha 
tenido una inquebrantable postura socialista; por eso fue representante del PSOE en tiempos donde se empezó 
a escribir la historia contemporánea española. Sentados en una silla frente a su típica casa, con el hórreo de 
testigo y compartiendo una cerveza, Marcos me cuenta que abandonó la política pronto, cuando se dio cuenta 
que propios y extraños tenían intereses que no necesariamente eran los de la población de campesinos y 
ganaderos de la zona. Sus ideas, sin embargo, permanecen incólumes. Algo me cuenta que me deja pensando. 
Me dice que cuando, finalmente, termino la dictadura franquista y se inició el proceso democrático, una 
furgoneta con altavoces pasó por el pueblo invitando a votar por algún partido, y aunque no recuerda por cual, 
tiene muy presente que las lágrimas asaltaron sin recato sus ojos. "Salta-ronme les lágrimes*. confiesa con su 
bable de siempre. Y es que, me dice, los jóvenes españoles de hoy, los que sólo han vivido en los últimos 
cuarenta años, no tiene idea del privilegio que representa el poder escoger a sus gobernantes, así éstos sean tan 
malos unos como los otros; apenas tienen referencias lejanas de una dictadura que, aún hoy, patalea desde sus 
cenizas. Pienso, mientras releo las frases de ese Marcos marcado por la vida, que en México pasa algo muy 
similar, y me ubico en mi propia juventud, cuando votar (porque eso sí, se votaba) era un mero trámite, un 
inútil ejercicio, en una dictadura disfrazada ("la dictadura perfecta" le llamaría Vargas Llosa), donde todos 
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sabíamos los resultados meses antes de la elección. Hoy, cuando el voto cuenta, resulta abyecto no ejercerlo, e 
indigno para los que propiciaron hacerlo posible, aún, como con los compañeros concejales de Marcos, todos 
parezcan iguales. Incluso, resulta imprescindible si pensamos en un futuro donde las dictaduras, sean o no 
perfectas, no tengan cabida. Nuestros descendientes no merecen tener que llorar, como Marcos, cuando un 
altavoz, tras tantos años, vuelva a pregonar las bondades de un partido que tiene opción de ganar, pues la 
democracia sigue siendo una guerra que es preferible ganar en las urnas que en las trincheras. (DQ 2) 
 
BAJO RESERVA 
Usan menos el transporte público. Nos dicen que el INEGI publicó sus números relativos al transporte de 
pasajeros donde los números no salieron muy favorables para la autoridad estatal. Y es que nos cuentan que el 
uso del sistema de transporte público sufrió una baja de 37 puntos en el mes de marzo, y es que poco más de 
261 mil personas usaron el tan conocido Qrobús Números no tan alentadores ante la fuerte Inversión que se ha 
hecho y por más rutas nuevas que se han inventado. Hay que recordar que la autoridad busca incentivar el uso 
del transporte público y reducir el uso del auto, ante lo cual también le subieron el precio a los 
estacionamientos, pero esos números poco ayudan. Les aguaron el sábado. Nos dicen que en las entrañas de la 
Secretaria de Gobierno del estado, a cargo de Carlos Alcaraz, estas elecciones no han dejado al personal tomarse 
un respiro, desde "orejas" hasta concertadores sociales, por los diversos movimientos sociales que han surgido 
en la entidad. Nos dicen que este fin de se mana lo esperaban tranquilo; sin embargo, desde la mañana les 
echaron a perder el sábado, cuando un grupo de manifestantes de la comunidad de Jofrito en Santa Rosa 
Jáuregui, bloquearon la carretera 57, causando un serio problema vial. La causa, el serio problema del agua que 
hay. Pero nos cuentan que entre la gente que se manifestaba, vieron a varios con playeras guindas con nombres 
de candidatos locales y nacionales. (EUQ 2) 
 
EL ALFIL NEGRO  
Civilidad La Marea Rosa es una protesta, una manifestación de apoyo y una petición para quelas elecciones se 
lleve a cabo con civilidad. No caer en provocaciones y cuidar a Xóchitl, para que no haya sorpresas ni 
sobresaltos. (N) 
 
TEMA OBLIGADO  
La Marea Rosa es el tema obligado ante la inminencia de una multitudinaria manifestación a favor de la 
democracia y en apoyo a la candidata Xóchitl Gálvez, de la Coalición Fuerza y Corazón por México. Pese a que en 
otra marcha estas mismas organizaciones defendieron al INE de los ataques presidenciales y se dio un no, a que 
se “modificara”, ahora el INE, a través de su consejera presidenta, Guadalupe Taddei, pide a los participantes no 
usar el color rosa, porque es el color que emplean en el Instituto y siempre se ha sido respetuoso, ni el INE usa 
los colores de los partidos, ni los partidos sus colores. Asaber, no es un color registrado para uso exclusivo de la 
autoridad electoral y pedir que después de la organización, la publicidad, el nombre y el símbolo, pedir que se 
cambien de ropa, resulta una petición con más ánimo de deslindarse del movimiento de la oposición, lo cual 
está bien, pero no por un color, porque cuando necesitaron el apoyo de la Sociedad Civil, poco les importó como 
fueran vestidos y sí, miles de ciudadanos acudieron vestidos de rosa. Según apreciaciones de algunos medios de 
comunicación de la enorme plaza de la Constitución de la Ciudad de México: El Zócalo, tiene unos 46 mil 800 
metros cuadrados (195 x 240Mts.) y tiene una capacidad de 200 mil personas en la plancha, calles aledañas y 
los portales y dentro de sus máximos llenos o llenos absolutos está la presentación de Sir Paul McCartney y la 
de los Fabulosos Cadillacs que se afirma alcanzó 300 mil asistentes, 50 mil más que el Beatle. Ahora bien, por 
qué son necesarios estos números, aunque el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, tenga otra 
información, otros datos, porque se presume que los maestros de la CNTE están ocupando si mucho el 5 por 
ciento de esta superficie y las estimaciones de ayer es que había en la plancha del Zócalo un poco más de mil 
maestros que se agruparon en torno al asta bandera y con algunos puestos o covachas más esparcidas. Si hasta 
la tarde de ayer ocupaban el 5% aproximadamente de los 46 mil 800 metros cuadrados de la plancha y eran 
unos mil 150 maestros presentes, hoy veremos la realidad y la voluntad oficial para respetar esta manifestación 
cívica y pacífica, si de pronto aparecen muchos más maestros y ocupan más espacios, que sería reflejo 
inminente de acarreados para tratar de intimidar o entorpecer esta proclama del pueblo de México. De 1991 en 
que aparecen las credenciales para votar con el lFE y que eran naranja. Se han dado cambios importantes para 



 
DOMINGO 19 DE MAYO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 10 

evitar su falsificación, se ha hecho la tarea para que sea una verdadera identificación nacional, amplia y que 
llega a todos los sectores y géneros, incluyendo la X para quienes no deseen aparecer como hombre o mujer, 
entonces siempre ha existido un respeto entre los ciudadanos y su autoridad electoral, que marchen de rosa o 
no, en nada agrede al INE. Por el otro lado, si no hay estrategia bajo la manga, los mil maestros y el 5% de su 
ocupación, se verán minimizados por la marea rosa. (NSJR) 
 

PERIÓDICOS  

AD: AD QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN 

CQRO: CÓDIGO QRO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO PA: PLAZA DE ARMAS 

EUQ: EL UNIVERSAL DE 
QUERÉTARO 

P: PUBLIMETRO 
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